
Protokoll der FK vom 22.02.2023 (# 994) 

 

  

Anwesende: Mathematik, OrientAsia, Geschichte, 
Archäologie, ELW, Geographie, Informatik 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen 
werden möchte, müsste sich bei Meldungen schriftlich 
ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK 
heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Akkreditierungskommission 

Sean Bonkowski (FSK): Das Referat will bis zum 28.02 Personen für die Kommission 
vorgeschlagen haben. Es wurde sich geeinigt, dass die Studierenden in der Kommission 
zwei Sitze und zwei Stellvertretungen haben. Ein Sitz wird direkt vom ASTA benannt und 
einer soll aus den FSen heraus, sprich über die FK, benannt werden. Daher haben wir heute 
die Sonder-FK.  

Paul Ludwig (FSK): Die Kommission wird vom Rektorat gewählt. Wir schlagen die 
Kandidaten nur vor. Wir erwarten durchaus, dass unsere Vorschläge angenommen werden. 
Alle Studiengänge in Deutschland werden regelmäßig akkreditiert. Das passiert in der Regel 
alle 4 bis 8 Jahre. Bisher ist das bei uns bisher immer in der sogenannten 
Programmakkreditierung geschehen. Das bedeutet, dass von außen GutachterInnen 
kommen von der Akkreditierungsstiftung. Die Studiengänge akkreditieren dann per Auflagen 
basierend auf Gutachten. Jetzt soll das per Systemakkreditierung geschehen. Wir haben 
jetzt ein eigenes Verfahren, was das Ganze leisten soll. Dementsprechend braucht es eine 
Kommission, die schlussendlich die Entscheidung trifft. Eine sekundäre Aufgabe, die 
wahrscheinlich deutlich weniger Zeit in Anspruch nehmen wird, ist das die 
Akkreditierungskommission auch potentielle Gutachter prüfen muss, ob diese 
voreingenommen sind.  Am Anfang werden nur ein paar Testakkreditierungen anstehen. An 
der Universität Bonn gibt es 200 Studiengänge mit einer durchschnittlichen 
Akkreditierungszeit von 4 Jahren. Sobald das Ganze vollständig online ist, was circa 2026 
der Fall sein wird, kann man mit ungefähr 50 Akkreditierungen pro Jahr rechnen. Die 
Besetzungen sind allerdings nur für ein Jahr. Ich bin übrigens die Person, die vom ASTA 
entsandt wird. Im nächsten Jahr dürften es 2 werden. 

Sean Bonkowsi (FSK): Gibt es Interessierte, die sich da einbringen würden? Ich würde mich 
bereiterklären, dort mitzuwirken. Ich studiere aktuell Physik und Informatik und würde mich 
daher für diese Studiengänge bewerben. Ich bin im Prüfungsausschuss der Physik aktiv und 



habe etwas Erfahrung in der Gremienlandschaft. Meine Lieblingsfarbe ist Bordeaux und 
mein Lieblingsemoji ist das Upside-Down Emoji. Es wäre gut, wenn sich noch eine 
Stellvertretung finden würde.  

Edwin Svensson (Mathematik): Was genau macht man da? 

Paul Ludwig (FSK): Du liest ganz viele Gutachten und wendest gewisse Kriterien darauf an 
und sagst, ob das ein valider Studiengang ist oder nicht. 

Sarah Wolters (OrientAsia): Wäre es besser, wenn das ein großer Studiengang ist oder ist 
das egal? 

Sean Bonkowski (FSK): Das ist egal. 

Sarah Wolters (OrientAsia): Was wären die Voraussetzungen für den Job? 

Sean Bonkowski (FSK): Gremienerfahrung ist nicht unbedingt vonnöten. Aber Erfahrungen 
im Studium allgemein sind natürlich vorteilhaft. Paul und Ich haben auch noch keine 
Akkreditierung aktiv durchgeführt.  

Sven Zemanek (FSK): Gibt es da eine Schulung? 

Paul Ludwig (FSK): Nein, es gibt keine Schulung. 

Sean Bonkowski (FSK): Es gibt allerdings vom studentischen Akkreditierungspool 
regelmäßige Seminare, auf die zurückgegriffen werden kann. 

Edwin Svensson (Mathematik): Muss man jetzt gerade keine Akkreditierung machen? 

Sean Bonkowski (FSK): Aktuell finden die Akkreditierungen noch extern statt. 

Edwin Svensson (Mathematik): Es wird also jetzt auf intern umgestellt? 

Sean Bonkowski (FSK): Gibt es also Personen, die das machen würden? 

Edwin Svensson (Mathematik): Ich würde das machen. Ich bin zwar im ersten Semester 
aber ich denke besser als nix. 

Sarah Wolters (OrientAsia): Ich bin im 5. Semester und würde mich anbieten. Ich brauche 
wahrscheinlich noch 3 Semester. Wir versuchen zurzeit unseren Studiengang 
ansprechender zu gestalten. Daher war das schon ein Thema. 

Edwin Svensson (Mathematik): Dann würde ich mich zurückziehen. 

Sven Zemanek (FSK): Es würde keinen Sinn machen da 4 Leute von der Math-Nat 
hinzusetzen. 

Sean Bonkowski (FSK): Wir wollen verschiedene Arten der Studiengänge abbilden. Danke 
euch beiden. Es gibt keine weiteren Kandidaten, daher könnt ihr kommenden Montag 
gewählt werden.  

TOP 3: PROMOS-Förderlücke  

Sean Bonkowski (FSK): Das Thema hatte Carla auf der letzten FK vorgestellt. Unter 
#anträge findet ihr den ausformulierten Antrag. Das SP hat bereits einen Beschluss verfasst, 



der die Forderungen der Geographie unterstützt. Ich schlage vor, dass wir die 2. und 3. 
Lesung des Beschlusses am Montag auf der nächsten FK machen. 

TOP 4: Sonstiges 

Nichts 

Ende der FK um 18:23 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 27.01.2023 um 19:07 Uhr 

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum und auf Discord statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 


